

Beasain inició su andadura en el proceso de la Agenda 21 en el 2003, junto a los 17 municipios de la comarca. Después de redactar el Diagnóstico de Beasain (en el que se realizó un estudio de la sociedad, la economía y el medio ambiente de Beasain) el pleno aprobó el 1<sup>er</sup> Plan de Acción hacia la Sostenibilidad de Beasain en el 2006. Este Plan de Acción, detallaba las acciones a llevar a cabo en Beasain camino hacia la Sostenibilidad.

Este Plan de Acción ha ido desarrollándose y en el 2015 el ayuntamiento ha percibido la necesidad de revisarlo y adecuarlo. Desde entonces el ayuntamiento está inmerso en el diseño del 2º Plan de Acción y prevé aprobarlo por pleno en el 2017.

¿Qué es el DESARROLLO SOSTENIBLE?

El objetivo del Desarrollo Sostenible Local es el de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, teniendo en cuenta lo siguiente:

- Respeto al Medio Ambiente (Sostenibilidad ambiental)
- Justicia y derecho social (Sostenibilidad social)
- Equilibrio de la economía (Sostenibilidad Económica)

¿Qué es la AGENDA 21 LOCAL?

**¿Qué es?**

La Agenda 21 Local es un **Plan de Acción estratégico y local** para el municipio. Lo impulsan y desarrollan las autoridades locales, para promover el desarrollo sostenible en sus comunidades. “Es el compromiso para trabajar a favor de la mejora del medio ambiente, la sociedad y la economía del municipio”.

**¿De dónde viene?**

El concepto de la Agenda 21 Local se creó en la Conferencia sobre Medio ambiente y Desarrollo que las Naciones Unidas celebraron en Rio de Janeiro (Brasil, junio del 1992), (“Reunión Cumbre de la Tierra”). En esta Cumbre se aprobó la “**Agenda 21**” (o Programa 21), como un plan general para lograr el Desarrollo Sostenible. En este plan se dice lo siguiente:

[...] Las autoridades de los distintos países, siendo estos los que más cerca están del pueblo, tienen una función muy importante a la hora de educar y movilizar a la gente hacia el desarrollo sostenible.

[...] para el 1996, la mayoría de las autoridades deberían desarrollar un proceso consultivo sobre la “Agenda 21 Local” en sus comunidades.

Partiendo de este acuerdo, se desarrollaron varias políticas y programas, e implicó a miles de autoridades del mundo en el proceso de la **Agenda 21 Local**. Europa ha liderado el proceso y concretamente la campaña de países y ciudades sostenibles de Europa. Esta campaña reúne a 1.200 autoridades que trabajan a favor del desarrollo sostenible de sus municipios.

### FORO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La Agenda 21 es una planificación que se construye con participación ciudadana. Así, en el proceso de revisión del plan actual, tal y como se hizo en el diseño del primer plan de acción, se ha puesto en marcha el foro de participación ciudadana. Este plan ha tenido más de una función: completar el diagnóstico municipal, proponer acciones para el plan de acción y priorizarlas, etc.

A su vez, se han abierto procesos de participación para analizar los distintos temas relacionados con el Desarrollo Sostenible, por ejemplo: en torno a la red de vías para bicicletas, para estudiar el anteproyecto del Plan General, para los presupuestos participativos, para analizar la peatonalización de la plaza Erauskin, etc.

### EVALUACIÓN e INDICADORES

Para saber cómo vamos en el camino hacia el Desarrollo Sostenible, tenemos dos herramientas para el seguimiento y evaluación del Plan de Acción de Beasain:

1. Evaluación: anualmente, con ayuda de la Diputación, se realiza una evaluación del desarrollo de la Agenda 21 de Beasain. Mediante esta evaluación, se detalla anualmente el grado de implantación del Plan de Acción.  
Documento: [pdf Agenda local 21 Beasain \(956 KB\)](#)
2. Indicadores: anualmente se calculan los Indicadores de Sostenibilidad (energía, consumo del agua, generación de residuos, etc.) con ayuda de IHOBE (GOBIERNO VASCO). De esta manera, sabremos cómo se encuentra nuestro municipio en el camino hacia la sostenibilidad.  
Documento: [pdf Indicadores sostenibilidad local 2014 Beasain \(1.52 MB\)](#)